

Pressemitteilung

Penzberg, 21.03.2024

Schülerinnen und Schüler auf Tour durch das Penzberger Klinikum

Projekt „Talente entwickeln“ zeigt Ausbildungsmöglichkeiten im Klinikum

Penzberg – Herr Koala Bär hat akute Magenbeschwerden und muss dringend in der Notaufnahme behandelt werden. So beginnt für 20 Schülerinnen und Schüler die Exkursion in das Penzberger Klinikum. In den nächsten Stunden werden sie erfahren, was in so einem Fall im Klinikum passiert und wer alles an der Behandlung beteiligt ist. Im Mittelpunkt steht, welche Aufgaben in diesem Fall Krankenpfleger, operationstechnische- und anästhesietechnische Assistenten (OTA und ATA) übernehmen, also die Absolventen der Ausbildungsberufe am Klinikum Penzberg.

Der Patient, Herr Bär, muss nun zuerst durch die Triage, damit entschieden wird, welche Dringlichkeit sein Leiden hat. Nach einem Röntgen wird festgestellt, dass er einen Löffel verschluckt hat und somit sofort in den OP muss. Schleunigst werden die Schülerinnen und Schüler in ein komplettes OP-Gewand eingekleidet. Sie sollen schließlich bei der OP mithelfen. Die OTAs und ATAs erklären, was alles vor einer OP vorbereitet werden muss. Der spannendste Part der Exkursion ist die Arbeit mit laparoskopischen Geräten. Die jungen Menschen dürfen ausprobieren, welches Feingefühl es bei einer OP braucht, um mit Kleinstinstrumenten einen Fremdkörper aus dem Körper eines Patienten zu entfernen.

Nach der OP wird Herr Bär von den Krankenpflegerinnen und -pflegern und den Schülerinnen und Schülern versorgt und mobilisiert.

Die Schülerinnen und Schüler waren sehr interessiert an den Ausführungen des Klinikpersonals und haben viele Fragen rund um die drei vorgestellten Berufe gestellt. Wir hoffen, dass manche der Schülerinnen und Schüler in ein paar Jahren eine Ausbildung im Klinikum anfangen. Bereits am 11.04.2024

**Ein Unternehmen der
Starnberger Kliniken GmbH**

Am Schloßbichl 7
82377 Penzberg
T +49 8856 910-0
F +49 8856 910-123
www.klinikum-penzberg.de

Geschäftsführung
Martin Schmid

Pressereferent
Petr Lehr
Unternehmenskommunikation
T +49 8151 18-1404
F +49 8151 18-2212
petr.lehr@starnberger-kliniken.de

Gesellschaft
Krankenhaus Penzberg GmbH
Amtsgericht München
HR-B 195296



zwischen 16:00 – 18:00 Uhr besteht die Möglichkeit, im Rahmen des Tages der offenen Betriebe, das Klinikum und die dort angebotenen Ausbildungsberufe kennenzulernen.



BU: Rocco Tiebler erklärt den Schülerinnen und Schülern das Vorgehen bei einem laparoskopischen Eingriff. Im Hintergrund Bianca Herrmann und Analena Poll



BU: Bianca Hermann beatmet den Patienten und Sara Jugmann und Analena Poll bereiten die OP vor.



BU: Die Schülerinnen und Schüler operieren den Patienten.



Die Holding Starnberger Kliniken GmbH vereint die Unternehmenstöchter Klinikum Starnberg, Klinikum Penzberg, Klinikum Seefeld, Klinik Herrsching | Schindlbeck und die Klinik für Frauenheilkunde und Geburtshilfe Außenstelle Wolfratshausen unter einem Dach. Geschäftsführer der Holding ist Dr. Thomas Weiler, Alleingesellschafter der Landkreis Starnberg. Ebenfalls zusammengeführt unter der Dachmarke „Starnberger Kliniken“ sind die Residence, die Berufsfachschule für Pflege, das Schulungszentrum für Notfallmedizin, die MVZs Herrsching, Penzberg, Starnberg und Molekulardiagnostik.